

和歌山

地域面3ページ

和歌山支局

〒640-8154 和歌山市六番丁5

【通信機関】

橋本 0736(32)0063 新宮 0735(28)1751

海南 073(482)0675 御坊 0738(22)2511

毎日新聞

2016年(平成28年)4月14日(木)



叶王子前から臨む印南港(印南町)

熊野古道

くらくら記

33

千葉・九十九里出身 雑煮のだし汁のベース
の私にとって刺身といはカツオ節だ。子供時
えばカツオであり、お代からお正月の三が日

産に登録され、日本食文化を代表するだし汁
のものが、カツオ節であるという事実は喜ば

香り、うまみは体に染みついている。和食がユネスコの無形文化遺

産は印南町文化協会長師は印南町文化協会長
・紀州語り部、坂下紺美さん)なるチラシを見
て、今年1月末、聴衆の一員となつた。

江戸時代に期せずして紀州印南浦にいた3人の漁民が、外に豊かな漁場を求めてカツオの漁法とカツオ節の製

法を伝え、現在も鹿児島、静岡、千葉など各県の町で主要産業になっているといふ。

3人衆は①江戸前期に土佐(高知)のカツオ漁で活躍し、カツオ節を創始、完成させた角屋甚太郎親子②江戸中期に鹿児島・枕崎に森弥兵衛③江戸後期に南房総にカツオ節製造を伝えた

森弥兵衛④江戸後期に南房総にカツオ節製造を伝えた印南漁民頭彰碑は国

道42号から少し港寄り

カツオ節発祥の地(印南町)

絵と文・熱田親憲 題字・熱田秦華

にカツオ節を削るのは

いい限りだ。

である。

そんな昨日、日高町中央公民館で「鰯節」と以下のようになる。

どられた石台に載った

1・江戸初期に印南

黒御影石に3人衆の名

になつておられるよう

香り、うまみは体に染みついている。和食が

それがそれ個性的な文

字で刻まれていた。

甚太郎に敬意を表す

その歴史を振り返る

の前には、カツオ節伝

ため、普提寺の定行寺

を訪ねて墓前で合掌した。とっさに「印南漁

漁民は潮岬沖に出漁し

ていたが、潮岬会合

のカツオ漁協議で締め

出されて、漁場求めて承地の土佐、枕崎、西

伊豆、南房総・銚子から贈られた石が並べら

れていた。また、石碑

の横には顕彰碑建立会

が競つており、その可

能となり、以降カツオ

漁工場は印南から徐々

に消えていった。

が競つており、その可

能となり、以降カツオ

漁工場は印南から徐々

に消えていった。

が競つており、その可

能となり、以降カツオ

漁工場は印南から徐々

に消えていった。

が競つており、その可

3人の漁民が製法伝授

法を伝え、現在も鹿児島、静岡、千葉など各県の町で主要産業になっているといふ。

3人衆は①江戸前期に土佐(高知)のカツオ漁で活躍し、カツオ節を創始、完成させた角屋甚太郎親子②江戸中期に鹿児島・枕崎に森弥兵衛③江戸後期に南房総にカツオ節製造を伝えた

森弥兵衛④江戸後期に南房総にカツオ節製造を伝えた印南漁民頭彰碑は国

道42号から少し港寄り

揚げひばりカツオ遠

葉を離れて50年。同じ

思いで房州に惚れ直し

しや岬越え

秦華

た。